

Balade en Baie de Somme

Je ne pourrai pas vous suggérer une chronologie de vos balades, car celles-ci dépendront des heures de marée...et oui, vous êtes face à la Manche...

ci-dessous une carte de la baie dans 50 ans, alors profitez en !



Marée basse par
Marie Chaplin

Saint Valéry sur Somme

Vous l'avez compris, Saint Valéry sur Somme est un port de pêche, mais pas seulement ! Il faut flâner le long des quais, découvrir les vestiges des remparts, les tours Guillaume, le petit jardin médiéval et ses rues pavées et fleuries... Les héros de la ville :



Le Hourdel

Guillaume le conquérant qui en partit pour l'Angleterre en 1066 ; Jeanne d'Arc qui y fut prisonnière (voir la tour où elle fut enfermée.) Vous pourrez vivre tout cela, en prenant, par exemple le petit train qui sillonne la ville ou à pied à la recherche d'un bon restaurant...à vélo sur la vélo route, en bateau en prenant le chalutier qui vous attend à quai, ou, pour élargir vos horizons, le petit train de la baie de Somme qui vous emmène du Crotoy à Cayeux avec arrêt à Saint Valéry. Ne ratez pas les bateaux Charcot qui vous feront découvrir les phoques et, les 5 circuits pour vélo tout le long de la baie (tout ceci se trouve à l'office du tourisme) de nombreux sentiers vous permettent de découvrir la baie à pied. Mais ne vous hasardez jamais à traverser la baie seuls ! Des guides sont à votre disposition, à condition de réserver à l'avance et de bien tenir compte de l'heure des marées.

Sur la pointe du Hourdel, on admire le ressac de la mer et les couleurs changeantes de la baie, on cherche les phoques à marée basse, on louvoie entre les mollières, on plonge les pieds dans les millions de galets, on cherche le blockhaus penché, on se faufile sur les sentiers... Avec sa plage de galets et son phare blanc, le Hourdel est un lieu incontournable de la baie de Somme. Le Hourdel est un hameau de la commune de Cayeux-sur-Mer, situé au sud de la baie de Somme, à quelques kilomètres de Saint-Valéry-sur-Somme. À cet endroit, la baie se termine et la mer commence, créant des méandres et des couleurs que vous ne verrez nulle part ailleurs. Les restaurants vous présentent presque tous une carte de fruits de mer ! Si vous aimez cela, vous pouvez cueillir de la salicorne et...bien sur ...réaliser de magnifiques aquarelles...du phare, du bateau abandonné (si il est toujours là), des phoques des couleurs de la mer, de la ville du Crotoy au loin...des chalutiers qui passent .



Hôtel en bord du port et de la jetée, simple, bon restaurant, et parking : hôtel du port, (mais il y a beaucoup d'hôtels et restaurants dans la baie.) Restaurant le Guillaume de Normandie, superbe et pas trop cher, au cap Hornu : chez Debeauvais vraies frites et supers moules.



MAISON DE L'OISEAU: La maison de l'oiseau est l'endroit idéal pour découvrir la baie d'encore plus près tout en profitant d'un moment privilégié en famille ! En effet, à l'intérieur, plus de 250 espèces d'oiseaux grandeur nature vous attendent dans leur environnement fidèlement reproduit. De plus, les images et les différentes ambiances émerveilleront petits et grands sous le regard perçant des majestueux faucons parmi d'autres rapaces impressionnants ! Le p'tit + : Nos amis les phoques ont également droit à une salle dédiée rien que pour

eux !

Baie de Somme page 3

Le Crotoy

Le seul paysage qui a eu sur moi une influence primordiale (...) est celui de la Baie de Somme... Enfant, j'y ai passé mes premières vacances. Mes yeux s'y sont pour ainsi dire ouverts et j'y retourne sans cesse... », confiait Alfred Manessier à la fin des années

1980.



Le Crotoy est un ancien village de pêcheurs aux maisons basses et aux rues inextricables, il est impossible de s'y garer à moins d'avoir trouvé un lieu de résidence proposant un parking !

C'est la seule station qui possède une plage orientée plein Sud ; Le Crotoy est un des points de départ du petit train de la baie de Somme et des traversées de la baie à pied ; De nombreux peintres sont passés par ici les teintes du ciel et de la mer y sont incomparables. Essayez vous verrez....les sujets pour aquareller sont nombreux, le port avec son estran, les vieux chalutiers, l'hôtel mythique des Tourelles (prix corrects) et l'immense plage de sable, à peindre à marée haute depuis la terrasse du restaurant le Bellevue, par exemple .

De nombreux personnages illustres ont visité ou vécu au Crotoy, tels que Jules Verne qui y séjournait dans la villa « la Solitude ». Colette passa les étés 1907 et 1908 dans la villa « Belle plage », chez son amie Missy, fille du Duc de Morny. Deux chapitres de son ouvrage évoquent ses souvenirs au Crotoy : « En marge d'une page blanche » et « Partie de pêche à la pointe de Saint-Quentin ».

De nombreux peintres ont également été inspirés par la beauté des paysages du Crotoy et de la baie de Somme. En juin 1899, à sa sortie de la maison de santé de Neuilly, Toulouse-Lautrec se rendit pour quatre semaines au Crotoy afin d'y reprendre des forces. Il séjournait dans la villa « Les mouettes blessées ». En 1900, pour son dernier séjour, il réalisa le portrait de son ami d'enfance Maurice Joyant, galériste et mécène au Musée d'Albi où ce tableau est exposé.

Alfred Manessier célèbrera pendant un demi-siècle les ciels et les sables de la baie de Somme. ses œuvres les plus renommées ont fait connaître dans le monde entier le petit port du Crotoy.

Entre 1846 et 1850, le parfumeur parisien Pierre-François Guerlain achète deux terrains afin d'y établir un établissement de bain

Baie de Somme 4

Le Marquenterre incontournable et sublime.



Avec ses 200 hectares de dunes, forêts et marais au cœur de la réserve naturelle de la baie de Somme, le parc du Marquenterre est depuis 40 ans un haut lieu de l'ornithologie en Europe et sert de refuge à des milliers d'oiseaux migrateurs.

En toute saison, vous observerez sans les déranger plus de 300 espèces, soit des milliers d'oiseaux (échassiers, limicoles oiseaux d'eau, passereaux et rapaces). Ce haut lieu de l'ornithologie en Europe sert de refuge à des milliers d'oiseaux migrateurs. Le long des 3 parcours, dans les 12 postes d'observation, les guides naturalistes vous attendent pour vous expliquer le mode de vie de leurs hôtes et vous aider à décrypter la vie sauvage de ces oiseaux qui ont fait du Marquenterre une escale privilégiée entre Scandinavie et Mauritanie. N'hésitez pas à leur poser toutes vos questions, ils vous répondront avec plaisir et passion !

Vous pourrez facilement y passer la journée, en calèche, à cheval et, le mieux à pied. Un restaurant de produits naturels et locaux est à votre disposition et les parkings sont immenses.

Il vous faut consulter les infos pratiques sur le site du parc, horaires, visites, tarifs et ateliers pratiques afin de réserver à l'avance, vos enfants seront ravis de leurs balades et des ateliers proposés. Le calendrier des migrations est important à consulter afin de bien choisir la saison de votre visite !

Question aquarelle, il vous faudra faire vite pour les peindre, ils ont des coloris fantastiques, ou prendre de nombreuses photos...Jumelles indispensables (on peut vous en louer) chaussures de marche, imper ou chapeau de soleil...

